
李克強勉港抓發展機遇
充分肯定梁振英勤政務實 鼓勵創新創業

各界讚振經濟改善民生 符中央期望

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報

道）國務院總理李克強昨日上午在中

南海紫光閣接見赴京述職的香港特區

行政長官梁振英。李克強表示，中央

充分肯定梁振英及他領導的特區政府

一年來勤政務實的工作，並重申中央

會繼續堅持「一國兩制」、「港人治

港」、高度自治方針，嚴格按照憲法

和基本法辦事，全力支持梁振英和特

區政府施政。李克強還希望香港抓住

國家「十三五」、「一帶一路」等發

展機遇，與祖國內地同發展、共進

步。
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李克強會見梁振英講話重點
■讚揚梁振英和特區政府積極進取、務實有
為；穩定發展經濟，改善民生

■讚揚特區政府，並主動配合國家的發展概
念，促進了香港和內地的合作，與國際市場共
同連繫

■充分肯定梁振英和特區政府的工作

■中央政府會繼續堅持「一國兩制」、「港人
治港」、高度自治方針，嚴格按照憲法和基本
法辦事

■中央會繼續根據國家和香港發展的需要，推
出支持香港發展、加強兩地合作的政策舉措

整理：甘瑜

香港文匯報訊（記者 王海濤 澳門報道）澳門行
政長官崔世安昨在北京分別向國家主席習近平、國務
院總理李克強述職。兩人都充分肯定崔世安和澳門特
區政府過去一年的工作表現。

經濟好轉 民生續改善
習近平在會面中表示，過去一年，崔世安帶領的

澳門特區政府圍繞促經濟、重民生、穩發展的方針，
迎難而上，穩健地推進公共行政改革、促進經濟適度
多元發展、檢討博彩業、改善民生，以及依法處理重
大問題等。
他指出，當前澳門總體形勢很好，經濟開始好轉，

民生持續改善，愛國愛澳核心價值深入民心，特別是
在貫徹「一國兩制」方針和基本法、維護國家統一和

國家安全方面，樹立了榜樣，中央對此高度評價。
習近平希望崔世安和澳門特區政府團結帶領社會

各界，繼承和發揚愛國愛澳傳統，堅持從國家戰略全
局和澳門繁榮穩定大局出發，謀劃和開展工作，堅持
把發展經濟，改善民生放在首位，堅持依法有效施
政，把澳門建設得更美、更好、更繁榮。
張德江、孫春蘭、李源潮、栗戰書、楊潔篪等參

加了會見。

李克強勉打造一中心一平台
李克強則在會面時指出，過去一年來，澳門特區

政府勤勉工作，務實開拓，持續發展經濟，改善民
生，經濟穩定增長。在經濟下行的壓力下，澳門財政
還能穩定，保持盈餘，居民比較充分就業，中央對澳

門特區政府的工作還是充分肯定的。
他強調，中央政府將繼續堅定貫徹「一國兩

制」、「澳人治澳」、高度自治的方針，嚴格按照憲
法和基本法辦事，支持澳門特區和行政長官的工作。
他希望澳門特區政府抓住國家對澳門進一步支持的若
干舉措的機遇，逐步落實18項舉措，相信會有利澳
門發展和民生福祉，澳門經濟適度多元會有新的發展
活力，推動打造一中心一平台。
楊晶、楊潔篪參加了會見。

崔世安：中央批准拓「帶路」
崔世安在總結述職行程時表示，中央已正式批准

澳門特區參與「一帶一路」，指「一帶一路」有好多
發展機遇，澳門將着力參與旅遊、金融及人文關懷方
面，並希望與沿線的國家或地區交換學生，促進交
流。他衷心感謝國家領導人一直以來對澳門特區政府
的關心、支持及指導。

習近平高度肯定澳門發展

■崔世安昨在北京向習近平主席述職。

李克強表示，一年來，香港特區政府積極進取，務實
有為，在複雜多變的國際經濟金融環境下，保持經

濟平穩增長和較低失業率，鼓勵支持創新創業取得成
效，在對接國家發展戰略、拓展與內地交流合作、擴大
國際交往等方面取得新的進展。「中央政府對你（梁振
英）和特區政府的工作給予充分肯定。」

冀港平台助國家「引進走出」
李克強強調，中央政府堅定不移貫徹「一國兩制」、

「港人治港」、高度自治的方針，嚴格依照憲法和基本
法辦事，全力支持香港特區政府和行政長官依法施政。
中央政府繼續根據國家和香港發展的需要，推出支持香
港發展、加強兩地合作的政策舉措，並希望香港特區政
府把握大勢，穩健施政，充分發揮作為國家「引進來、
走出去」雙向服務平台的功能，抓住國家實施「十三
五」規劃和「一帶一路」戰略等重大機遇，提升香港在
國家經濟發展和對外開放中的地位和作用。

港有能力有智慧 與祖國共進步
李克強提醒，要密切跟進國際經濟形勢變化，維護香

港經濟金融大局穩定，持續改善民生。他相信在中央政
府支持下，特區政府有能力、香港同胞有智慧保持香港
的長期繁榮穩定，與祖國內地同發展、共進步。
梁振英回應說，在中央政府關懷和支持下，特區政府
按照發展經濟、改善民生的方針施政，取得一點點進
展。過去一年，香港經濟平穩運行，保持溫和增長，就
業人口創新高，物價穩定，財政有盈餘，令特區政府有
能力照顧基層。

梁振英：續拓「帶路」創新創業
梁振英表示，在長遠方面，特區政府將繼續朝着國家

所需、香港所長的方向，配合好國家「十三五」規劃和
「一帶一路」戰略，大力推動創新創業，保持香港繁榮
穩定和經濟發展。
李克強又主動詢問有關本港創新方面的政策，梁振英
回應說，特區政府成立的創新及科技局，社會反應非常
好，說明了成立該局是正確的。
梁振英本年度述職地點及安排與去年無異，都是在紫
光閣進行，現場為長方形會議桌，李克強坐正中央，梁
振英位於左側第一位，與他同側的依次為王光亞、張曉
明。楊晶、楊潔篪參加此次會見。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）國家主席習近平
和國務院總理李克強昨日都充分肯定梁振英和香港
特區政府的工作。香港社會各界指出，在中央政府
的支持下，梁振英帶領特區政府貫徹落實「一國兩
制」和基本法，全力發展經濟和改善民生，拓展兩
地交流合作等，符合了中央政府對特區政府和行政
長官一貫以來的期望。

劉漢銓：肯定特首工作息揣測
全國政協常委劉漢銓律師昨接受本報訪問時表

示，有人不斷揣測梁振英不連任的原因，今次中央
政府充分肯定梁振英的工作，相信可平息各種揣
測。
他指出，昨日，領導人特別稱讚梁振英在解決土
地房屋、安老扶貧、科技創新等方面的工作成效，
相信中央是期望特首和特區政府未來要繼續努力做
好這些工作。

余國春：為港長遠發展奠基礎
全國政協常委、香港僑界社團聯會主席余國春表
示，梁振英4年多來所推行的各項政策，確實為香

港長遠發展打下良好堅實基礎，符合中央對香港發
展經濟和改善民生的期望，並相信未來在中央政府
的支持下，特區政府和行政長官將堅持按照「一國
兩制」和基本法，進一步推動經濟發展及社會和
諧。

盧文端：高度評價證梁貢獻
全國政協外事委員會副主任、中國和平統一促進

會香港總會理事長盧文端表示，中央政府對梁振英
工作的評價，說明了梁振英擔任特首4年多來，確
實為香港社會做了很多實事。
「雖然梁振英已宣佈不再連任，但他確為『一國

兩制』和香港繁榮穩定事業作出重要貢獻，中央對
他的高度評價是最好的證明。」

吳良好：冀港人能安居樂業
全國政協教科文衛體委員會副主任、香港福建社

團聯會主席吳良好表示，梁振英4年多來用心服務
香港社會，在經濟民生及社會治安等方面做了很多
實事，確實值得中央給予充分肯定。
他表示，中央政府的期望與香港市民的期望是一

致的，都是希望行政長官未來進一步發展經濟和改
善民生，令市民都能夠安居樂業。

陳清霞：力解樓荒 拓機遇
全國政協委員、港區省級政協委員聯誼會主席陳

清霞表示，她自己非常認同習主席所說，梁振英確
實為香港作出重要貢獻。
她稱，梁振英盡職盡責通過不同政策解決土地房

屋問題，積極推動香港參與國家「一帶一路」重大
發展戰略所帶來的各種機遇，為香港持續發展穩定
奠定良好基礎。

施榮懷：扶貧政策跨出大步
全國政協委員、香港北京交流協進會會長施榮

懷認同中央政府對梁振英工作的評價。他表示，梁
振英各項工作確實做得不錯，他有心找更多土地解
決住屋問題，扶貧政策也跨出一大步。
他身為商界中人，特別感受到梁振英關心香港企

業在內地的發展，自己擔任廠商會會長時，梁振英
幫忙商會在內地尋找永久展覽場地，武漢展館今月
已正式動工。

香港文匯報訊（記者 甘瑜、馬靜）國家主席習近
平在昨日的會見中，主動提到香港特區行政長官梁
振英早前宣佈因家庭原因不參選連任一事。梁振英
其後在會見記者時表示，未來6個月他和特區政府
的其中一項主要工作，就是做好特區新一屆的行政
長官選舉，並在新一任行政長官選出來後做好交接
工作。
梁振英坦言，他自己在參選特首時的主要政綱「基

本上都已經完成了」，剩下強積金對沖、標準工時及
全民退保這3個「老大難」的問題，「我和政府的同
事們還會盡最大努力把這些問題解決好。」

中央理解不參選連任
他昨在會見記者時重申，他因為家庭原因而不會

考慮參選連任，並和中央有充分的溝通，「就未來
6個月，我和特區政府的工作其中重要的一項，就
是做好3月份行政長官的選舉工作，根據香港的法
例做好這場選舉，有了候任的、新一屆行政長官
後，做好交接工作，這個亦是中央領導人提出我們
在未來6個月的重點工作。」
被問及他對自己過去4年工作的評價時，梁振英

認為這應由大家評論，「過去4年多時間，在特區
政府的問責團隊，還有廣大公務員的支持、配合，
中央的指導下，我們參選時候提出的主要施政措
施，每年——這個在政綱裡提出的——每年的7月1
日，我們都有一個施政匯報，我完成得怎麼樣，包
括4個主要方面，房屋問題、貧窮問題、環保問
題、老年社會問題等等……5年前，我參選時政綱
裡提出主要的一些政綱、主張等等，基本上都已經
完成了。」

在建房屋9.3萬伙 增43%
梁振英特別提到自己任內致力解決房屋問題，

「房屋問題根本的解決辦法是增加房屋供應，增加
房屋供應就必須增加土地供應。在這方面我們的工
作、我們的努力應該是有目共睹的……現在正在興
建的、在不同建造階段的私人房子，現在總數是九
萬三千套，這個數字是什麼概念呢？比起4年多前
我剛上任的時候增加了百分之四十三，我們有信心
未來18個月政府的土地供應能夠維持在一個比較高
的水平，使得我們能從根本上通過增加供應來解決
香港由於房屋短缺造成的樓價高、租金貴的問
題。」

力解積金對沖標時退保
梁振英指出，現在未處理的，還有3個「老大

難」的問題，一是強積金對沖，二是標準工時，三
是退休保障的問題。
「雖然我不尋求連任，但是在未來6個月時間

裡，我和政府的同事們還會盡最大努力把這些問題
解決好。」

■李克強在中南海紫光閣會見到京述職的梁振英。 中新社
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■李克強聽取香港當前形勢和特區政府工作情況的匯報。 新華社


